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１ 開会あいさつ（吉田部長） 

 

２ 議事 

（１）水道料金改定にかかる背景について 

 

【事務局から資料に基づき説明】 

 

 事務局からの説明に対し、意見や質問があればお願いしたい。 

 

 提案のあった案について、現在の使用量で考えると、今後工事等を

行っても問題ないだけの利益が出ますか。また、未納率の関係がどの

ように影響するのでしょうか。 

 

 提案した案は、今後の計画事業を行えるように計算をしています。

ただ、今後大口径に負担が偏り、大口径の使用量が大幅に減るような

事が起これば財源確保が困難になる事が懸念されます。 

 未納率の問題については、令和３年度決算ベースで現年度分は100％

に近い料金回収率となっていますので、事業費が確保できると考えて

います。 

 

 料金改定をしたうえで、管路の修繕をどう行っていきますか。 

 

 管路の整備については米原市水道事業基本計画に従い、現段階では

広域避難所に向かうような路線から順番に整備・修繕しています。 

 今回の料金改定では、向こう10年間の計画が行えるように試算を行
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っています。 

 

 値上げを行えば、十分やっていけるという事ですね。 

 

 向こう10年間は行える計画です。10年後については、改定が必要に

なると予想されます。 

 

 案２は大口径に配慮した案となり、案３は小口径に配慮した案とい

う事なので、案２と案３の改定率が小さい部分を組み合わせると、ど

れだけの財源不足がありますか。また、この財源不足に関して有収率

を上げることによって補填はできないのですか。 

 

 案を組み合わせた場合の試算については現状できていませんので、

次回審議会にて報告させていただきます。 

 ただ、今回の料金改定にて、必要な料金収入は確保したいと思いま

すので、御理解いただきたいと思います。 

 また、有収率を上げることで、できるだけ損失を少なくできるとは

思いますが、漏水箇所の特定が難しく、通報があった部分から修繕し

ているのが現状です。 

 

 案１では市民の方の大半に著しい負担増があるため、案２について

は良い譲歩策と考えています。私は案２が良いと思います。ちなみに、

大口径の使用者からの料金収入はどれくらいあるのですか。 

 

 現状では、13ミリの小口径使用者が全体の80％を占めていますが、

料金収入としては50％になっています。40ミリ以上の大口径使用者は

全体の1.5%ですが、料金収入としては30％を占めています。 

大口径と小口径の負担の差をできるだけ無くそうとすると、案１に

なります。案１ですと、家庭用の負担が大きく増えるため、緩和措置

として提案したのが案２、案２より家庭用の負担を緩和し、大口径の

方に負担をお願いするものが案３となります。 

  

 この３案の中であれば、案２が良いと思います。案３まで家庭用の

負担を下げなくても、負担はできるのではと考えます。 

 

 料金改定をするなかで、水道利用者の理解を得るために、95％を占

めている家庭用使用者の理解を得る事が大切です。しかし、事業用使

用者にも一定の配慮を行うとなれば、私も案２が良いのではないか、

と思っています。 
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 案２が一番良いと思いますが、過疎化を考えたときに、案２で維持

ができるのでしょうか。 

  

 人口や使用水量の減少も見込み、料金改定の案を作成しています。 

 

 他に御意見もなさそうなので、改定案の採決をします。 

 今までの御意見の中で、案２が良いという意見が多数ありましたが、

案２を採択する事について、同意いただける方は挙手をお願いします。 

 

【委員全員が挙手】 

 

 それでは、案２を当審議会として採択いたします。 

 ありがとうございました。 

閉会 

 

会議の公開・非公開

の別 

■公 開   傍聴者：  ０ 人  

□一部公開  

□非 公 開  

 一部公開または非公開とした理由  

（                                                 ） 

会議録の開示・非開

示の別 

■開 示  

□一部開示（根拠法令等：                   ） 

□非 開 示（根拠法令等：                                    ）  

全部記録の有無 
会議の全部記録  ■有  ☐無 
録音テープ記録  □有  ■無 

担  当  課 まち整備部 上下水道課 

 


